

anstellungen ausgeschmückte Häuser auffielen, so stachen zu den Weltfestspielen diejenigen Gebäude ab, die nicht oder nur spärlich geschmückt waren.

Voraussetzung für den Durchbruch: operativ und nicht verwaltungsmäßig arbeiten!

Die Aufzählung der wesentlichen Tatsachen, die zu diesem großen Erfolg führten, zeigt, wie wir die Begeisterung erhalten und noch größere Siege vorbereiten können.

Die drei wesentlichsten Voraussetzungen sind:

1. Die Partei und die demokratischen Organisationen müssen operativ und kämpferisch und nicht verwaltungsmäßig arbeiten, wenn ihr Einfluß unter den Massen wachsen soll.
2. Unsere Agitation muß konkret sein, wenn wir die einfachen Menschen überzeugen wollen, das heißt, die großen Ziele der Politik müssen mit den Aufgaben verbunden sein, die in absehbarer Zeit erfüllt werden können und die das tägliche Leben der einfachen Menschen betreffen.
3. Die fähigsten Agitatoren und Aufklärer müssen unter der Bevölkerung gute Beispiele schaffen, die verbreitet werden und die Massen zur Nacheiferung anspornen sollen.

Jetzt neue Aufgaben stellen!

Die Ausschüsse der Nationalen Front des demokratischen Deutschland müssen sich um die anlässlich der Weltfestspiele spontan aus dem Wettbewerb zur Betreuung der jungen Gäste und zur Ausschmückung Berlins entstandenen Hauskomitees schnellstens kümmern. Die Aufgabe ist aber nicht, eine Liste anzulegen und dann alles auf sich beruhen zu lassen, sondern sofort neue Aufgaben zu stellen. Nur dann werden sich die Hausbewohner aufs neue zusammenschließen, die Komitees werden Pläne ausarbeiten und beraten, nur dann wird sich die große Bewegung der Hunderttausende weiterentwickeln, und die allgemeine Aufgeschlossenheit für die großen Ziele unserer Politik wird sich steigern.

Die Berliner Bevölkerung für den Neuaufbau Berlins begeistern!

Von ausschlaggebender Bedeutung für die Erhaltung und Vertiefung der durch die Weltfestspiele erzeugten Begeisterung im Kampf um den Frieden ist es, eine solche Aufgabe zu stellen, die die große Mehrheit der Bevölkerung ergreift und sie veranlaßt, ihrer Bereitschaft zur Mitarbeit sichtbar und demonstrativ durch Losungen und Dekorationen Ausdruck zu geben.

Eines der dringendsten Probleme, das die breitesten Schichten der Berliner interessiert, ist der Neuaufbau der Stadt. Berlin soll schöner werden als je zuvor, würdig der Hauptstadt eines demokratischen Deutschlands, in dem der Mensch und sein Wohlergehen im Mittelpunkt stehen. Heute wohnen noch viele Menschen infolge des Hitlerkrieges beengt, manche unwürdig; junge Menschen möchten heiraten und brauchen ein Heim; alle Berliner wünschen neue Stätten der Kultur und Erholung, bequemere und schnellere Verkehrsmittel. Es besteht kein Zweifel darüber, daß die Anteilnahme der meisten Berliner — auch vieler aus den Westsektoren — an den Fragen des Neuaufbaus zum Motor für eine gewaltige politische Bewegung von langer Dauer werden kann. Eine Bewegung, die eine freudige Bereitschaft zur Mitarbeit, eine Aufgeschlossenheit und

eine sich steigernde Begeisterung für den Kampf um ein besseres Leben, für den Frieden und für die Einheit Deutschlands schaffen wird. Die Bewegung ist von der Nationalen Front des demokratischen Deutschland unter einer volkstümlichen und wirksamen Losung — wie zum Beispiel „Jeden Tag eine gute Tat für den Frieden“ — und unter einem Symbol, zum Beispiel einer neuen Aufbau-medaille, zu organisieren. Es ist nötig, festumrissene Aufgaben zu stellen, wie zum Beispiel freiwillige Gemeinschaftsarbeit der Bevölkerung bei der endgültigen und restlosen Enttrümmerung der Stadt, und ständige Diskussionen über die Entwürfe der Stadtplanung und der neuen Bauten in die Wege zu leiten.

Gute Beispiele durch individuelle Sichtwerbung schaffen!

Als sichtbares Zeichen der Anteilnahme der Bevölkerung und wirksames Mittel zur Überzeugung der Massen ist neben Presse und Rundfunk eine individuelle Sichtwerbung, die Verpflichtungen der Hausgemeinschaften oder einzelner Bewohner enthält, schwerpunktmäßig in ein oder zwei Straßen jedes Bezirkes zu schaffen. In den Häusern sind Hauswandzeitungen als demokratisches Forum für die Auswertung des Wettbewerbes, für die Vermittlung von Erfahrungen und die Verbindung der Arbeit mit der Weltfriedensbewegung und der Nationalen Front zu schaffen.

Zu den Weltfestspielen war die Hauptstadt in ein strahlendes Gewand bunter, wehender Fahnen, farbenprächtiger Bänder und internationaler Losungen gehüllt, um der Siegeszuversicht und dem Lebenswillen der friedliebenden Menschheit Ausdruck zu verleihen. Eine neue Aufgabe verlangt ein anderes Gesicht. Wenn die Bevölkerung Berlins unter der Losung „Jeden Tag eine gute Tat für den Frieden“ auf Friedenswacht zieht, wenn sie den Neuaufbau zu ihrer eigenen Sache macht, dann muß diese neue Art zu arbeiten, müssen die individuellen Verpflichtungen, der Wettbewerb, die besten Arbeiter und der Fünfjahrplan in würdiger Form im Mittelpunkt stehen. Die Verbundenheit dieser Bewegung, die von der Verantwortung des Volkes getragen wird, mit der großen Bewegung für den Frieden in aller Welt muß sichtbar, volkstümlich und verständlich dargestellt werden.

Die Massen der Bevölkerung durch Beispiele mobilisieren und mitreißen!

In jedem Einwohner Berlins muß das Gefühl des Stolzes und der Verantwortung, Bewohner und Erbauer der Hauptstadt des neuen Deutschland zu sein, geweckt werden. Große und beispielhafte Leistungen der Berliner werden auch freiwillige, zusätzliche Leistungen aller Länder der Republik für ihre Hauptstadt hervorrufen und die Anerkennung unserer Politik durch die Bevölkerung in ganz Deutschland erzielen.

Alles hängt davon ab, die Aufgabe klar, verständlich und überzeugend zu formulieren, die Durchführung zu organisieren und beharrlich, entsprechend den bei den Weltfestspielen gesammelten Erfahrungen, für ihre Erfüllung zu sorgen. In unserer Bevölkerung liegen große Kräfte und Fähigkeiten, und unsere Aufgabe ist es, sie in Bewegung zu bringen. Die Weltfestspiele haben bewiesen, daß — entgegen dem neunmalklugen Gerede aller schwankenden, ungläubigen und nörgelnden Elemente — die Massen auch unter den schwierigen Verhältnissen in Berlin zu gewinnen sind und Erfolge erzielt werden können, die alle Erwartungen übertreffen.